

**RESPUESTA DE GUATEMALA ANTE LA EMERGENCIA Y
RECONSTRUCCIÓN DE LOS DAÑOS CAUSADOS POR
EL HURACAN MITCH**

- INFORME NUMERO 2-

1. ASPECTOS GENERALES

1.1 INFORMACIÓN DE CONRED

Sin nueva información.

1.2 COORDINACIÓN DE LA RESPUESTA

Con el fin de enfrentar la catastrofe el gobierno de Guatemala ha formulado el Programa de Reconstrucción Huracan MITCH, dentro del que se plantea dos etapas: Emergencia y Reconstrucción. En esta última se define una **Agenda de 100 Días** que se constituye en el inicio del programa de reconstrucción. Con ese fin y para evitar la desestabilización nacional se definen las siguientes políticas:

- Política de comunicación
- Política social
- Política comercial de emergencia
- Política financiera
- Política monetaria, cambiaria y crediticia
- Política fiscal

La política social incluye acciones de salud, vivienda, empleo y seguridad alimentaria. El apoyo de OPS se enmarcará en el apoyo a dicho programa y agenda.

Asimismo como parte de los esfuerzos que se están realizando a nivel nacional y regional cabe mencionar dos actividades de relevancia.

- A nivel nacional, los 330 alcaldes del país se comprometieron a apoyar las acciones encaminadas al control de la calidad del agua, de alimentos y medidas de saneamiento ambiental ante el Ministerio de Salud, luego de que el Ministro dio una conferencia sobre los efectos del MITCH en las condiciones de salud de la población. OPS brindo cooperación técnica para la elaboración de dicha exposición ante los alcaldes.
- Se ha brindado cooperación técnica para intensificar la acción intersectorial entre el Ministerio de Salud y el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), con el fin de generar acciones coordinadas de vigilancia y control epidemiológico, en especial sobre la leptospira y las encefalitis equinas.
- A nivel regional se están realizando reuniones interpaíses con el fin de controlar las enfermedades como el paludismo y el cólera en poblaciones vecinas y migrantes. Las autoridades de salud de Guatemala, con colaboración de OPS, ha realizado una reunión con el Salvador y se planea otras con Belice, México y Honduras. La reunión con México se realizará el 30 de noviembre en Palenque. La agenda para dicha reunión es la siguiente: información general sobre la situación general interfronteriza (inundaciones, población afectada, enfermedades emergentes (malaria y cólera), planificación de acciones y presentación de plan general y compromisos acordados (calendarización)

2. SITUACIÓN DE SALUD

Las áreas más afectadas por el Huracán Mitch fueron: Alta Verapaz, Zacapa, Chiquimula, Jutiapa, Quiché, Petén e Izabal. La población afectadas es de 2.626.183 (25.1%) sobre un total de 10 455.743 habitantes.